

## Febrero 2023

*Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional. 2 No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta. (Romanos 12:1,2)*

En esta carta, Miranda, la hija de Dick y Therese, escribe sobre su reciente visita a Bolivia.

### **Queridos Amigos,**

Mientras leía este texto, recordé cómo me sentí los primeros años después de que emigré a los Estados Unidos. Este fue un tiempo sin Internet (1994) y mi conocimiento del inglés se remonta a mis días de escuela secundaria. Siempre me había centrado en el francés y el alemán, dejando de lado el inglés por falta de interés en los países de habla inglesa. ¡Pero el señor había encontrado otro plan y hasta fui yo quien le propuso a mi esposo ir a América! Hemos tomado la decisión de hacer un nuevo comienzo aquí. No pensaba ni hablaba como un americano, yo era 100% holandesa. Así que cambie más para abrazar mi nueva cultura y construir relaciones. Empecé a ver Barrio Sésamo, con cualquiera que quisiera conversaciones y contacto, libros para leer y sumergirme en la cultura estadounidense. Ahora, 27 años después, quizás soy más estadounidense que muchos otros, y en 2011 me convertí en un orgulloso ciudadano estadounidense. Así es con nosotros como cristianos. Cuando elegimos seguir a Cristo y vivir para Él, debemos cambiar para llegar a ser más como Él. Tal vez deberíamos empezar con la biblia para niños y videos, leer la Palabra de Dios y buscar un contacto intensivo con otros cristianos para que podamos cambiar y encontrar el propósito de Dios para nuestras vidas. Nos convertimos en ciudadanos del Reino de Dios y donde quiera que vayamos, Él va con nosotros.



Como muchos de ustedes saben, mi madre, Therese, se sometió a su segunda cirugía en diciembre y agradecí poder cuidarla durante tres semanas. Ella ya había ganado mucha fuerza en los 9 meses antes de la cirugía y puso su confianza en Dios para que se recuperara por completo. Lo que los médicos creían imposible se hizo posible. Pudieron volver a armar todo en su cuerpo sin ningún problema. Después de 7 días se fueron a casa y desde allí la recuperación fue aún más rápida. ¡Qué maravilla es ella! Todos escuchamos lo increíble que es, pero sin la fuerza y la sanidad de Dios, ni siquiera ella lo habría logrado. ¡Dios aún no a terminado !

Todas las mañanas José Miguel (a veces Yanet) me recogía en la casa poco antes de las 6 am para llevarme al hospital. Una taza de café y una empanada ayudan al despertar. Alrededor de las 8:00 p. m., después de que me recogieron, un helado ocasional para terminar el largo día en el hospital... Fue maravilloso recuperar el aliento con esta pareja maravillosa y leal, realmente se han convertido en una familia para mí. Sus corazones están muy conmovidos con los hijos de Redil. Orar si tienen tiempo para José Migel y Yanet para darles sabiduría y fortaleza para los niños.

## Llegar a casa

Desde el momento en que pisé suelo boliviano, sentí como volver a casa. El tiempo que pasé con mamá y en Misión Timoteo fue muy especial. Todos me amaron sin dudar y me abrazaron como si fuera de la familia. Mi mamá, su enfermera (Vania) y yo rápidamente encontramos una rutina cuando finalmente llegamos a casa. Después de las primeras dos semanas en Santa Cruz, ahora podía pasar más tiempo con José Miguel y Yanet, las tías y los niños de la casa, y con el director Jorge y su esposa Verónica. Tuvimos muchas grandes conversaciones de corazón a corazón. Me contaron honestamente sobre sus luchas personales, victorias, frustraciones, preocupaciones y bendiciones en la Misión. Me enseñaron mucho y también me enseñaron a lucir diferente. Sí, vale la pena luchar y apoyar a Misión Timoteo. En los próximos boletines compartiré algunas de mis experiencias y les daré una idea de la vida en Bolivia.



## Vacaciones

Durante las fiestas y días festivos se organizaron diversas actividades por parte de voluntarios de organizaciones, iglesias, universidades y familias con corazón para la misión. Por ejemplo, hay una familia que primero ideó una organización, contrajo el 'virus MT' y ahora comenzó a surgir por su propia cuenta. Invitaron a los niños a una elegante cena de Navidad. La mesa estaba muy bien puesta y lo pasamos muy bien junto con los niños entusiastas. ¡Los niños también recibieron regalos y la velada fue completa! Otro "regalo" fue una clase de primeros auxilios donde aprender el agarre de Heimlich causó mucha humor entre los niños.



## Competencia



También se organizó un concurso de fin de año para todas las unidades. Esta fue una gran velada y me sentí muy honrado de ser jurado de las contribuciones creativas de las casas. Algunos realizaron bailes, otros drama y todos pusieron su corazón y alma en ello. Tuvimos que calificar Creatividad, Vestuario y Coordinación. Al final de la competencia, cada unidad también recibió una carpeta con recuerdos de ese año y un premio. Otro punto culminante de la noche fue la visita de varios jóvenes que habían dejado el nido de Misión Timoteo años atrás y ahora

regresaron para compartir cómo Dios había cambiado sus vidas en la Misión.



Van a la universidad, se casan, tienen sus propias familias y sirven al Señor. Animaron a los niños con sus historias y se notaba que los niños entendieron muy bien que estos jóvenes han superado las mismas dificultades que ellos también enfrentan a diario.

En esta foto, mi madre había salido de su casa por primera vez. ¡Qué momento tan gozoso fue este para que todos la vieran! Aquí ella está hablando con uno de los jóvenes que crecieron en Misión Timoteo.



Finalmente, me gustaría presentarles a una joven extraordinaria que está estudiando para ser enfermera y es de gran ayuda para mamá: Vania. No fue un accidente lo que la trajo a la Misión. Dios tiene un plan y la llama a ser misionera; llamado que recibió hace unos años sin saber nada de Misión Timoteo. Oren para que Vania continúe buscando la guía de Dios para su vida mientras continúa con sus estudios y ayuda a mi madre a recuperarse al 100%. El Señor es omnisciente y siempre me asombra; ¡Él es tan bueno!

Hay mucho que contar y seguiré compartiendo en los próximos meses. Por favor oren por el futuro de Misión Timoteo. Dios no ha terminado aquí todavía; Estamos comenzando un nuevo capítulo. ¿Puedes ayudar a cambiar vidas en el hermoso país de Bolivia? Oren por este próximo capítulo y por sabiduría sobre cómo prepararse para esta transición y su tiempo. Dios tiene el control, pero ciertamente debemos hacer nuestra parte. Rezaré por sus familias, iglesias y amigos hasta que nos volvamos a encontrar. Que el Señor te bendiga y te guarde. Que su rostro brille sobre ti y te de paz.

Miranda Altena-Wilson

### ***Therese escribe:***



La semana pasada tuvimos que trasladar a los residentes de la primera unidad a la casa de huéspedes. Durante bastante tiempo las hormigas habían estado socavando la casa y, por supuesto, les habíamos declarado la guerra. Se sacaron piezas enteras, se usó veneno, se sacó y limpió la mitad del piso de la cocina. Se quitó todos los corredores de hormigas y se puso veneno en ellos se volvió a colocar el piso. Luego comenzó a aparecer una grieta en el dormitorio de los niños, luego en el área de almacenamiento de la cocina, luego nuevamente debajo del mostrador de la cocina y luego una grieta enorme en la otra pared en el baño de los niños. No hubo contención. De ahí la mudanza de los niños y la tía. Pero ¿y ahora qué? Tendremos que actuar bastante rápido si no queremos que toda la unidad muera. Alrededor de la mitad ahora se están derrumbando. Por la forma en que está construida la casa, es posible reconstruir esa mitad, donde las hormigas han hecho su trabajo de socavación. De esta forma no todo está perdido y los costes son menores. El momento en que sucedió fue muy lamentable, porque tres nuevos niños estaban por llegar y eso lamentablemente no pudo continuar.

Afortunadamente, también buenas noticias: la guardería y el jardín de infancia pronto volverán a funcionar. Hemos podido encontrar un nuevo director y ahora se está preparando el edificio para recibir a los niños del vecindario. Estamos muy agradecidos por ello, ya que este trabajo lleva más de dos años parado por todo tipo de circunstancias, incluida la pandemia del covid. Es realmente una carga para mi corazón que podamos comenzar este trabajo nuevamente. Hay una gran necesidad de un buen cuidado de los niños.

Todavía no estoy completamente en funcionamiento, pero ya estoy en un 80%. Milagrosamente y rápidamente se recuperó de la operación muy pesada. Dios es fiel. Sólo puedo darle todas las gracias y el honor por esto.

¿Se unirá a mí para orar por la restauración de la unidad?  
Las ricas bendiciones de Dios para todos ustedes, Therese.

Las vacaciones largas en Bolivia han terminado y como 'fiesta de despedida' de las vacaciones, los niños han podido divertirse en castillos inflables. Pero durante las vacaciones también se aprendieron nuevas habilidades, como tocar la guitarra, y todo tipo de cosas prácticas como soldar y descubrir cómo conectar la electricidad. Nuestro hombre de mantenimiento se ha ocupado de esto con los chicos más grandes. Pudimos pagar por él y los materiales gracias a un regalo de alguien de la iglesia Sion en Middelburg ¡Muchas gracias!



## Colofón

Therèse Altena  
 Casilla 3110, Santa Cruz, Bolivia  
 teléfono: (+591) 67709556  
 correo electrónico:  
 altena@misiontimoteo.nl Fundación de  
 Acción Social (Bolivia)  
 teléfono / fax: (+591.) 335.980.16

Fundación Misión Timoteo Holanda  
 Cámara de Comercio de La Haya  
 28083230, estado ANBI Número de  
 identificación fiscal: 8155.52.178  
 Dirección postal: Lange Blokweg 26 4301  
 NZ Zierikzee  
 correo electrónico: info@misiontimoteo.nl  
 internet: www.misiontimoteo.nl

Presidenta: Marja Bakker Lange Blokweg  
 26, 4301 NZ Zierikzee  
 teléfono: 06-204 240 33  
 correo electrónico: info@misiontimoteo.nl

Tesorero: Ria Vergouwe Statenhove 4,  
 4336 CB Middelburg  
 teléfono: 0118614883  
 correo electrónico:  
 penningmeester@misiontimoteo.nl  
 Plan de patrocinio de la unidad: Wuilly y  
 Rafaela Celis Rozo  
 teléfono: 06-41003034  
 correo electrónico:  
 rafaelaschut@hotmail.com

Boletín: Irma Waleson Laurens  
 Stommesweg 30, 4335 AZ Middelburg  
 teléfono: 06 30212360  
 correo electrónico:  
 newsletter@misiontimoteo.nl

Webmaster: Frans Spoor  
 correo electrónico:  
 webmaster@misiontimoteo.nl

Donaciones Hogar infantil Timoteo NL  
 97 RABO 0351184384 NL 34 INGB 0000  
 229783

Donaciones para Therèse :  
 NL96RABO 0351185178  
 t.n.v. T.Z.E.I. Altena-van Amstel

